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公益社団法人愛知県医師会 第 8 回(定例)理事会議事録 

 

 

開催日時：令和元年 6月 13日(木) 午後 2時 55分～午後 5時 00分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／城  義 政  市 川 朝 洋   

理 事／伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二   

    樋 口 俊 寛  纐 纈 雅 明  細 川 秀 一  野 田 正 治  林  義 久 

    浅 井 清 和  湯澤由紀夫  田那村 收  小 出 詠 子  渡 邊 源 市 

監 事／川 上 雅 正  野 口 良 樹  横 井  隆 

代議員会議長／服 部 達 哉 

代議員会副議長／伊 藤 宣 夫   

 

欠 席 者 

副会長／杉 田 洋 一 

代議員会副議長／山 本  楯 

 

議事録作成者  加 藤 結 花 

 

※林理事、遅刻のため、承認事項については出席者22名(うち理事17名))にて審議した。 

※細川理事、離席のため、報告事項 11、12については報告事項 13の後に行った。 

 

 議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                   

(１)後援並びに共催について 

① 日本肝臓学会(理事長 竹原徹郎、責任者 田中靖人：名古屋市立大学大学院医学研

究科病態医科学講座)主催の令和元年度日本肝臓学会肝がん撲滅運動市民公開講座 

〔8/18(日)〕の後援について 
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②公益社団法人生体制御学会(会長 皆川宗德)主催の第37回(公社)生体制御学会学術集

会〔8/25(日)〕の後援について 

 

 ③公益財団法人愛知県健康づくり振興事業団(理事長 河隅彰二)主催の 2019年度がん 

征圧月間運動行事〔9/1(日)～9/30(月)〕の共催について 

 

④中京テレビ放送株式会社(事業局長 松井秀仁)主催の「中京テレビ 子育て応援団 

チュウキョ～くんのすこやかフェスタ」〔10/12(土)・13(日)〕の共催について 

 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～④について一括承認を求め、承認された。 

 

 

(２)愛知県令和元年度人生の最終段階における医療体制整備事業 あいち ACPプロジェ    

クト講師人材フォローアップ研修会〔6/16(日)〕への派遣について 

樫尾理事より説明され、本会の野田理事を派遣することが承認された。 

 

(３)愛知県地域医療対策協議会初期臨床研修部会委員の委嘱について  

樫尾理事より説明され、本会の城副会長を委嘱することが承認された。 

 

(４)愛知県ギャンブル等依存症対策推進計画策定会議委員の推薦について 

樫尾理事より説明され、本会の西山理事を推薦することが承認された。  

 

２．令和 2年度予防接種委託料金要望(案)について      

浅井理事より説明され、平成 31年度要望額と同様に、集団接種 45,300円以上、

個別接種 10,140円以上で要望することが承認された。 

 

３．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について        

柵木会長より、以下の No.1～7の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。 

伊藤理事より、№4については、保健所との共催で、今年から初めて開催する研修

会であると説明された。 

     *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 
6/19(水) 

始め 23件 
小学生のための救急蘇生法講習 

田原市立田原中部

小学校 

始め 23件 

※画面資料参照 

細川理事 

纐纈理事 

2 7/7(日) 心電図精度管理調査解析検討会 9階大講堂 
纐纈理事 

細川理事 
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No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

3 8月～11月 健康教育講座 9階大講堂 他 
纐纈理事 

細川理事 

4 

*8/3(土) 

 

*9/21(土) 

 

*9/28(土) 

地域医療構想の進め方に関する研

修会 

JRゲートタワーカ

ンファレンス 

〃 

ホテルアソシア豊

橋 

伊藤理事 

小出理事 

5 9/9(月) 
令和元年度 愛知県救急医療推進

大会 
9階大講堂 他 

細川理事 

纐纈理事 

6 11/17(日) 第 8回 愛知県医師会 PTLS講習会 9階大講堂 
細川理事 

纐纈理事 

7 12/14(土) BLS&AED講習会 
岡崎市医師会公衆

衛生センター 

細川理事 

纐纈理事 

 

４．テレビ会議の開催について     

柵木会長より、以下の№1のテレビ会議の開催について承認を求め、承認された。

野田理事より、9地区医師会(一宮市、瀬戸旭、半田市、春日井市、尾北、豊橋市、

岡崎市、碧南市、豊田加茂)に配信し、開催すると説明され、多くの方の参加をお願

いされた。 

                ◎は地区配信 

No. 開催日 名称 
主  催 

開催場所 
担当理事 

1 ◎8/25(日) 

2019年度地域包括診療加算・地域包

括診療料に係るかかりつけ医研修

会 

日本医師会主催 

9階大講堂 

野田理事 

林理事 

 

５．委員会委員の委嘱について 

(１)勤務医部会の幹事変更について                

伊藤理事より説明され、鈴木 悟先生から桒原義之先生への変更が承認された。 

 

(２)愛知県地域医療構想推進委員会委員の追加について     

伊藤理事より説明され、桒原義之先生の追加が承認された。 

 

(３)愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会幹事会の幹事変更について               

渡邊理事より説明され、安田あゆ子先生から伊東昌広先生へ、高安正和先生から永

井琢人先生への変更が承認された。 
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(４)医療安全対策委員会の委員変更について                    

渡邊理事より説明され、坪内俊二先生から福岡宗良先生への変更が承認された。 

 

６．平成 31年度難病セミナー〔9/18(水)〕について 

  (名古屋市保健所熱田保健センター主催：熱田保健センター) 

樋口理事より説明され、熱田保健センター5階集団指導室で行う標記講演会の講師

として、本会職員 1名を派遣することが承認された。 

 

 

―協議事項― 

７．会費の減免申請について                 

西山理事より説明され、名古屋市医師会より申請があった会費減免申請が承認さ

れた。 

 

８．その他  

 

 

─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合第 13 回常任委員会〔5/29(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)        

柵木会長より、主務担当県としての最後の常任委員会であると説明され、第 145

回日本医師会定例代議員会における代表質問に関して、①富山県「日本の医療体

制の未来について」②石川県「外国人患者に対する医療機関の体制整備として、

団体契約による電話医療通訳の全国展開を急ぐべき」について議論がなされたと

報告された。①については、自己の意思による専門性の選択、自由開業制につい

て、日医の基本的な指針を問う。また、②については、石川県ではモデル事業と

して実施しているが、財政問題等により各都道府県単位での実施ではなく、全国

展開での実施を提案することとなったと説明された。 

 

２．中部医師会連合第 2回日医代議員協議会〔5/29(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)       

柵木会長より、報告事項 1.と同様の議論がなされたと報告された。また、本会の

樫尾理事による「会員増強対策について」愛知県の取り組みについて講演がなさ

れたと説明された。 
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３．日医産業保健委員会〔6/6(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                        

西山理事より、議事(1)産業医(部)会実態調査アンケートについては、産業医の組

織化に向けて全国各県医師会へ実態調査のためのアンケートを作成した。(2)両立

支援における診療報酬のあり方については、両立支援指導料は年間 40件程度･･･

如何に浸透させるか？愛知県医師会作成の産業医契約書のモデル例を紹介した。

(3)民間紹介事業者取組報告として、今後日医主導の斡旋に向け参考にするため、

2社から会社紹介があったと報告された。 

 

４．第 1回日本医師会医療秘書認定試験委員会〔5/31(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)            

樋口理事より、第 40回日本医師会医療秘書認定試験における、実施要領、出題候

補者、問題作成依頼等について検討を行ったと報告された。また、今後、令和 2

年 2月 2日(日)に実施される第 40回認定試験までに、委員会が 3回開催されると

補足された。 

 

５．日医学校保健委員会〔5/30(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)             

纐纈理事より、文科省の小林専門官より中央情勢報告の後、11 月 23 日に埼玉で

行われる第 50回全国学校保健・学校医大会で発表される「日本医師会学校医宣言

(仮称)」及び会長諮問の答申作成について協議したと報告された。また、最近の

中央情勢報告として、①教職員 49人以下の学校における教職員の健康管理につい

て･･･教育委員会で産業医の要件を備えた医師等を採用し、学校職員の健康管理に

務める②学校敷地内の全面禁煙について(特定屋外喫煙場所の禁止)･･･違反した

場合、罰則規定あり③次世代医療基盤法の学校での取り扱いについて･･･健診デー

タ等の利用については、本人(保護者)が拒否しない限りデータの使用は可能④児

童生徒等の健康診断情報の利活用についてなどが報告されたと説明された。 

 

６．日医第 4回小児在宅ケア検討委員会〔5/29(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                 

野田理事より、厚生労働省研究班による報告では、訪問看護師による学校でのケ

アを試みたものの、学校で勤務する看護師は非常勤が多いため訪問看護師との関

係性が問題となったことや、学校医と医療的ケア指導医が異なる場合の情報共有

等の課題が明らかとなったと説明された。また、厚生労働省子ども家庭保育課の

「保育所での医療的ケア児受け入れに関するガイドライン」では、今後の受け入

れ増加に備え、作成に至ったこと等が報告された。 

 

【本会関係会議について】 

７．社保指導委員会〔5/28(火)〕について 
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(801～803会議室)                     

加藤理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告(平成

31年 3月～令和元年 5月分)、審査支払機関より最新の情報提供および意見交換等

がなされたと報告された。 

 

８．調査室委員会〔6/4(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)                 (大輪理事)(加藤理事) 

大輪理事より、第 26回経済・財政一体改革推進委員会〔5/28(火)〕、第 2回 2040

年を展望した社会保障・働き方改革本部〔5/29(水)〕、第 415回中央社会保険医療

協議会総会〔5/29(水)〕、第 5回オンライン診療の適切な実施に関する指針の見直

しに関する検討会〔5/31(金)〕、第 2 回経済財政諮問会議〔5/31(金)〕について、

解説、議論を行ったと報告された。 

 

９．第 1回医療関連職検討委員会〔6/10(月)〕について 

(804会議室)                      

大輪理事より、平成 30年度卒業状況、平成 31年度入学状況および費用状況につ

いて、各看護学校より報告がなされたと説明された。その後、助成金や補助金等

の配分方法および医療従事者関係無料職業紹介所事業の終了について承諾された。

参考として提供した医療従事者の賃金に関するトラブル事例やナースセンター求

人票の改定案等について、活発な議論がなされたと報告された。 

 

１０．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔5/28(火)〕につ 

いて 

(6階研修室)                       

樋口理事より、事例報告・検討(平成 31年 4月分) 新規事例 103件(№19-1～19-103) 

継続相談 58件 総計 165件(歯科 4件)。専門委員対応事例「事前に説明なく自費の

検査をされた」の 1件について検討を行ったと報告された。 

 

１１．救急委員会〔6/4(火)〕について 

(7階研修室)                      

細川理事より、協議事項では、愛知県救急医療推進大会、令和元年度救急医療功

労者の愛知県知事表彰候補者、第 8回愛知県医師会 PTLS講習会開催、BLS&AED講

習会開催について検討を行ったと報告された。報告事項では、救急医療情報セン

ターにおけるゴールデンウィーク期間中の案内状況、日医危機管理フォーラム

2019等について説明された。 

 

１２．警察部会第 1回幹事会〔6/10(月)〕について 

(5階医師連盟会議室)                

細川理事より、杉田部長の挨拶、新任の自己紹介の後、県警担当部署から現在の
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状況、県医師会への要望等について意見交換が行われたと報告された。また、警

察関係業務に関する勉強会を年に1～2回開催する計画であると説明された。 

 

１３．健康教育委員会〔6/5(水)〕について 

(801会議室)                     

纐纈理事より、健康教育講座〔8月～11月分〕の講師・テーマの承認、〔12月～

令和 2年 3月分〕の講師推薦、令和元年度健康教育講座地域開催(委託事業)、あ

いち健康ナビ「健康コラム」執筆者について協議し、あいち健康ナビの広報につ

いて意見交換を行ったと報告された。 

 

１４．環境衛生委員会〔6/4(火)〕について 

(501会議室)                   

浅井理事より、健康対策課からの報告及び愛知県衛生研究所からの情報提供があ

ったと報告された。令和元年度結核・感染症対策医師講習会実施事業医師講習会

の担当医師会については名古屋市、一宮市、豊橋市医師会にご協力いただくこと

となった。また、本会の行う、「感染症及び結核講演会」、「感染症・予防接種研修

会」の講師及び令和 2年度予防接種委託料金要望等について検討したと報告され

た。 

 

１５．男女共同参画委員会〔6/6(木)〕について 

(801会議室)                      

小出理事より、報告事項では、日本医師会第 3回男女共同参画委員会、愛知県地

域医療構想推進委員会、女性医師に関する助成金について報告が行われたと説明

された。協議事項では、育児期継続就労支援に関するアンケート、医学生、研修

医等をサポートするための会等について検討を行った。また、話題提供では、日

本医師会女性医師バンクについて周知を行ったと説明された。 

 

１６．講演会・研修会等について    

柵木会長より、下記の No.1～№4の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とす

ると発言された。              

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 6/4(火) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練 

医師会 

14機関 

災害拠点病 

院 7機関 

基幹病院 

6機関 

細川理事 

纐纈理事 

2 
5/28(火) 

6/5(水) 

産業医研修会 

〃   (職場巡視) 

85名 

24名 

西山理事 

樫尾理事 
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No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

6/6(木)    〃 113名 

3 6/6(木) 
平成 30・31年度社保集団指導講習会並びに

医療安全説明会 
215名 

加藤理事 

大輪理事 

4 6/7(金) 学校関係者向け 小児救急に関する研修会 313名 
細川理事 

纐纈理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１７．愛知県がん研究振興会第 1 回理事会〔6/3(月)〕について 

(愛知県がん研究振興会主催：愛知県がんセンター)         

柵木会長より、7億円の基金の一部を運用し、がんに関する臨床社会医学研究、

基礎研究等に配分しているが、今後、運用益の増加は見込まれず、何れ基金を取

り崩すこともあり得ると報告された。 

 

１８．令和元年度第１回名古屋大学医療安全管理業務監査委員会〔6/10(月)〕について 

(名古屋大学主催：名古屋大学医学部附属病院)          

柵木会長より、特定機能病院の不祥事に絡み、文部科学省の指示により設置され

た委員会で、年 2回開催されると説明された。医療安全管理責任者等の体制の下

に、医療に係る安全管理のための指針に基づき、しっかり機能されているかチェ

ックしていくのが監査委員会である。名大病院における昨年度 1年間の死亡報告

件数は 404件、うち死亡事例の検討に供する事例が 10例程度、院内事故調査委員

会で審議した件数は 1～2件であったと報告された。事故調査委員会委員は規定に

より部外者が半数以上で、委員長も部外者であると補足された。 

 

１９．「医師確保計画策定ガイドライン」及び「外来医療に係る提供体制の確保に関するガ

イドライン」ブロック別説明会〔5/27(月)〕について 

(厚生労働省主催：名古屋合同庁舎)                

伊藤理事より、地域医療構想、医師偏在および医師の働き方改革を同時並行して

行うべく、三位一体の対応が必要との説明があったと報告された。しかしながら、

どれをとっても簡単に解決するようなことではないというのが実感であると補足

された。 

 

２０．令和元年度愛知県訪問看護ステーション協議会通常総会及び臨時理事会 

〔6/1(土)〕について 

(愛知県訪問看護ステーション協議会主催：愛知県看護協会) 

大輪理事より、平成 30年度事業報告、決算報告及び監査報告、平成 31年度事業

計画、収支予算報告が行われ、役員の辞任及び選任について、原案のとおり承認

されたと報告された。その後、臨時理事会が開催され、鈴木会長、森田副会長、
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私(大輪副会長)が選定されたと報告された。 

 

２１．第 1 回愛知県看護職員需給推進策定に関する検討会〔6/3(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)            

大輪理事より、看護職員需給推計の策定について、経緯・方法・スケジュールの

説明があったと報告された。その後、国が示す需給推計ツールを使った試算につ

いて議論されたと説明された。 

 

２２．愛知県医療勤務環境改善支援センター第 1回運営協議会〔6/5(水)〕について 

(愛知県医療勤務環境改善支援センター主催：804会議室) 

大輪理事より、医療勤務環境改善支援センター事業計画(案)および業務見込が説

明され、特に緊急労務管理調査と医師の勤務時間短縮計画助言、特例償却制度の

周知業務について議論されたと報告された。その後、平成 30年度の協議会、相談、

会報誌、セミナー等の実績、及び、今年度 4・5月の実績について報告があったと

説明された。 

 

２３．第 1 回特別支援学校における医療的ケア連絡協議会〔6/6(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県東大手庁舎)            

纐纈理事より、愛知県特別支援学校 12校における 3学期分での医療的ケア実施状

況は、実人数で 183人・総ケア数で 16,714回、5年前に比べ実人数で 1.3倍・総

ケア数で 2.3倍に増加したと報告された。愛知県では本年度看護師配置を非常勤

で 10名増員し、全体で 72名とした。また、宮城県のスクールバス内での窒息死

亡事故を受け、愛知県でも対応を検討していると説明された。 

 

２４．学校給食における食物アレルギー対応に関する検討委員会〔6/10(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県東大手庁舎)           

纐纈理事より、食物アレルギーをもつ児童生徒は小学生で 5.8%、中学生で 6.2% 

と年々増加傾向にあり、うち学校給食での対応が必要な児童生徒も小学生で 41.2  

%・中学生で 19.5%いると説明された。管理指導表の提出は 7～8割とまだ少なく、

市町村で食物アレルギー対応委員会を開催しているところも 5割と、まだ不十分

である。また、30年度のエピペン使用例は愛知県下小中学校(名古屋市を除く)

で 49例であったと報告された。 

 

２５．愛知県防災会議幹事会〔5/27(月)〕について 

(愛知県防災会議(愛知県)主催：愛知県三の丸庁舎)   

細川理事より、地域防災計画の修正(案)、水防計画(案)などについて検討が行われ

たと報告された。地域防災計画の修正(案)は、愛知県の取り組みに係る事項、水防

法及び土砂災害防止法の改正に伴う事項、国の防災基本計画や法令の改正等に伴う

事項を背景に修正されたものであると説明された。 
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２６．令和元年度全国メディカルコントロール協議会連絡会(第 1回)〔5/30(木)〕につ 

いて 

(厚生労働省、総務省消防庁主催：和歌山県民文化会館)  (細川理事)(纐纈理事) 

細川理事より、第 1部では「現場状況」「地域包括ケアと救急」等の 5つの講演が

行われ、第 2部では「消防機関と医療機関のデータ連携の在り方について」シン

ポジウムが行われた。最後に海上保安庁、消防庁、厚生労働省より情報提供がな

されたと説明された。 

 

２７．一般社団法人愛知県労災指定医協会平成 31 年度第 2 回理事会〔6/6(木)〕につい

て 

(一般社団法人愛知県労災指定医協会主催：昭和ビル) 

 (田那村理事)(浅井理事) 

田那村理事より、平成 31年度第 7回定時総会の報告と愛知県勤務環境改善支援セ

ンターからの案内がなされ、今後の委員会・講演会・説明会・研修会などの予定

報告がなされたと説明された。 

 

２８．その他 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和元年６月１３日 


